

 <p>Schulmuseum im Klösterle / Benjamin Widholm [CC BY]</p>	<p>Objekt: Mädchenstultasche</p> <p>Museum: Schulmuseum im Klösterle Münsterplatz 15/1 73525 Schwäbisch Gmünd 07171/73675 od. 603-4250 schulmuseum-gd@arcor.de</p> <p>Inventarnummer: o. Inv.</p>
--	---

## Beschreibung

Diese Tasche gehörte der Schülerin Erna Österle aus Schwäbisch Gmünd. Die Schultasche wurde aus dem Schulranzen des Mädchens gefertigt. Hierfür arbeitete man die Schulterriemen zu Tragehenkeln um. Das gut erhaltene Leder der Henkel lässt vermuten, dass diese später erneuert wurden.

Es war üblich, die Mädchenschulranzen, wenn deren Träger zu kurz geworden sind, in Taschen umzuarbeiten. Bubenranzen wurden - wenn sie nicht mehr auf den Rücken passten - zu Schulmappen modifiziert. Für die Schüler war die neue Form immer auch wichtiges Zeichen, nun zu den Älteren zu gehören.

## Grunddaten

Material/Technik:

Leder (Rind), Metall

Maße:

H 40 cm; B 34 cm; T 10 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1900-1920
	wer	
	wo	Schwäbisch Gmünd
Wurde genutzt	wann	
	wer	
	wo	Schwäbisch Gmünd

## Schlagworte

- Ledertasche
- Schule
- Schulranzen

- Schulsachen
- Schüler
- Tasche